

Segunda brigada: brigadier Tena: cinco batallones de cazadores del 2.^º y 4.^º de la Guardia. **Quinta division:** comandante, el general Chichester. Primera brigada: brigadier, Fitzgerald: 1.^º, 4.^º, 6.^º y 8.^º batallones de la legión inglesa. Segunda brigada: brigadier Ross: 7.^º, 9.^º y 10.^º batallones de la legión. **Caballería:** comandante, el mariscal de campo Seoane: tres escuadrones de la Guardia real y tres idem de la legión inglesa. **Artillería:** comandante, el coronel Shaw: cuatro baterías de artillería de campaña, una compañía para el uso de los cohetes á la congrueve, una batería de artillería de montaña y cuatro compañías de artillería de sitio. **Ingenieros:** comandante, el mayor Humphries: dos compañías de zapadores, una de pontoneros y otra idem de tren de puentes.

NOTICIAS DE LA FRONTERA.

BAYONA 10 de mayo. El 7 del actual llegaron á Cirauqui, en Navarra, cuarenta artilleros de la facción navarra con un capitán. Conducían un cañón de 36, dos de 24 y uno de 8 para colocarlos en las alturas de Mañeru y hacer fuego á las fortificaciones de Puente la Reina. Es muy probable que el objeto de esta medida no sea otro que el de llamar la atención al general Iribarren, evitando pueda acudir al Bastan cuando se verifique el movimiento del ejército de San Sebastián.

La división del general Iribarren se hallaba el 8 colocada del modo siguiente: la columna de la Rivera, compuesta de 1500 infantes, 800 caballos y dos piezas de campaña, en Peralta: la 1.^a brigada en Puente la Reina, la 2.^a en Obanos y Uterga y la 3.^a en Mendigorría y Larraga.

IDEM 11 de mayo. El dia 9 á las cuatro y media de la tarde llegó el general Espartero á S. Sebastian, le siguieron dos barcos de vapor cargados de tropa.

-Escribe el general Evans que muy pronto se dará la acción general.

-Un buque procedente de Burdeos cargado de harina, rom, aguardiente y pólvora para los carlistas ha sido apresado el dia 8 en las aguas de Lequeitio por las chalupas que cruzan con ella. También tenía á bordo según aseguran una suma considerable de dinero y 40,000 pares de zapatos.

-Un número considerable de heridos carlistas han sido trasladados á Hernani, Ituriaga y Zubala: casi todos son de peligro, y proceden de la acción de Aguirre.

-El infante D. Sebastian bien persuadido que los cristinos atacan la línea de Astigarraga, ha mandado á los habitantes de aquellas aldeas trasporten á lo interior cuanto tengan de más precioso. Gran parte de ellos han obedecido esta orden.

Por otra del dia 5 se prohíbe el pase á Francia, sin que proceda la orden visada por el superintendente general de la policía carlista.

El mismo dia una partida carlista robó en el camino de Zubiri cerca de Aroz nueve mulos cargados de fardería para el comercio.

-El primer batallón de Navarra ocupa á Allo, el 12 á Cirauqui, el 3.^º á Mañeru, el 7.^º Villahuerla y siete escuadrones Arroniz, Morentín, Oteyza y Averin, en el cuartel real está el batallón de guías de Alava.

-A consecuencia de la desaventaja de los dos batallones de carlistas que se batieron en Cirauqui el dia 4 dispuso el ministro de la guerra, que el batallón de guías pasase á Lorca y el 10 á Artazu.

NOTICIAS DEL REINO.

VALENCIA 10 de mayo. Todas las noticias

del dia 8 se refieren únicamente a la permanencia de las facciones en el Puig, Puzol y demás pueblos inmediatos. Ahora se habla con bastante fundamento de la precipitada fuga de los rebeldes de los puntos que ocupaban, efecto sin duda de las noticias que han debido tener del descubrimiento de la Cenia.

Se ha presentado á indulto un falso de Villamarchante, siendo interrogado, ha dicho haber sido destinado al nuevo batallón titulado de Orihuela compuesto de 700 plazas sin armas; se fugó desde el Villar el dia 4; que hacia dos días no recibían ración: que al tiempo que él se fugaron también sobre 50 individuos más, yéndose cada uno á su casa. De ellos son 10 de Nules, 6 de Benaguacil, 7 de Burjasot, 5 de Puzol, y 5 ó 6 de Faura.

IDEM 11. La facción de Tallada se presentó en Torrente á las ocho y media de la noche del 9, y cercó el pueblo de modo que no dió lugar á que escapase ninguno, y á un individuo del ayuntamiento que trataba de huir, lo cogieron y llevaron atado por el pueblo. Su fuerza no excedía de 1500 hombres: pidieron 200 rs. en dinero, 500 camisas y 50 raciones de toda especie. A las cinco de la mañana siguiente marcharon con dirección á Turis, llevándose 10 rs., 20 raciones de pan y 100 camisas, y hasta que se cumplió lo restante, se llevaron al regidor Pascual Mora.

De la facción precedente se destacaron algunos grupos á los pueblos de Alacuás, Aldaya y Vistabella. Además hizo un pedido considerable de raciones y dinero á todos los pueblos circunvecinos en el radio de una legua y mas.

A las cinco de la tarde del 8, pasó á la vista de Segorbe la facción del Serrador con dirección á Jérica, y el 9 á las siete de la mañana lo verificó parte de la de Cabrera, con mucha caballería y poca infantería.

De la escaramuza que tuvo en Burjasot días pasados la partida volante de Truquet, resulta haber quedado muchos heridos, de los cuales han muerto 8 en los pueblos cercanos, y otros se están curando ocultamente en los mismos, sobre lo cual se hacen las competentes averiguaciones.

IDEM 13. La facción que entró en Torrente pasó á Turis y se presentó á las ocho de la mañana, cometiendo los excesos acostumbrados. A las seis de la tarde salió hacia Chiva llevándose los dos alcaldes porque no aprontaban 60 rs. y crecido número de raciones. Algunos grupos se desbandaron y pasaron á los pueblos de Monserrat, Montroy y Real.

La facción de Tallada que se hallaba en Pedralva el 11 por la mañana, atacó ayer el fuerte de Liria y á las doce y media del mismo dia aun seguía un fuego vivísimo. Ignoramos el resultado.

Muchas gentes se han acogido á los arrabales de esta ciudad en la noche pasada, de Paterna é inmediaciones con la noticia de la aproximación de los facciosos.

Según las últimas noticias el 10 entraron en el Villar 500 rebeldes, y aquella misma tarde se esperaba en aquel punto al Royo de Nogueruelas, que estaba en Alcublas. Sin duda todas estas fuerzas reunidas son las que atacaban á Liria.

El Serrador se hallaba á la misma fecha en Jérica.

CASTELLÓN 8 de mayo. Todos los que vienen de los alrededores de la Cenia van confirmado la derrota de las facciones, y que el general va siguiendo la persecución de la canalla; pues esta va diseminándose, y entran en sus pueblos en cuadrillas de cuatro

o seis, todos armados.

Anteayer tuvimos al Serrador en Villareal con muy poca gente: salimos 60 caballos de la Guardia Nacional y 40 del 6.^º y voluntarios de Aragón, y se retiraron á Nules por no considerarse seguros en Villareal. Hoy estamos tranquilos. Sigue el tiempo sin saberse nada del general, mas según las voces de los arrieros que van bajando parece que aun se oía fuego el sábado por la tarde.

IDEM 11. El general se hallaba ayer en San Mateo, ignoramos qué dirección va á tomar, las facciones de Forcadell y Cabrera en los pueblos sobre la Cenia y Rosell; si permanecen mucho tiempo allí van á perecer de hambre. Por estos alrededores el alcalde de Villareal que está organizando facciosos, exige raciones de los pueblos de la Plana, y se las hace subir á Houda y Vall de Usó, donde continuamente se halla. Ayer salieron de esta unos pocos caballos é infantiles y pillaron las raciones que estaban prevenidas para ellos, mataron á un falso y cogieron otro prisionero.

LEÓN 9 de mayo. Celentísimo Sr. conde de Luchana, hablando últimamente con algunos de sus amigos de confianza, sobre las próximas operaciones de Hernani dijo las siguientes palabras. «ó mi mujer queda viuda ó me hago pronto dueño de las líneas enemigas.» Esta enérgica y significativa promesa en boca del bizarro conde nada deja que desechar. Esperamos que no será preciso el sacrificio de su vida para el logro del grande objeto que se propone. Esperamos ver ceñida su frente con los laureles de Hernani y saludarle pronto con el dulce nombre de nuestro pacificador. (Bilbao).

LEÓN 9 de mayo. Ayer entró en esa el Escmo. Sr. capitán general de Castilla la Vieja acompañado de una muy pequeña escolta. Fue recibido con entusiasmo tanto por los nacionales de ambas armas, que salieron á esperarle, como por los paisanos, quienes por tener el placer de conocer á tan valiente militar suspendieron el trabajo. Se dice que S. E. viene con el objeto de enterarse de las fortificaciones de esta plaza, la de Astorga, Oviedo y Gijón.

Su presencia nos persuade (además de sus buenos hechos de armas) que es más bravo que el señor Manso, y no dudamos que si la provincia fuese invadida por la facción, le veríamos volar á su socorro.

Si esta osase pisar estas montañas y las de Asturias, perecería indudablemente de hambre, porque vemos salir de ella á los naturales por no tener de que subsistir. (F. G.)

VITORIA 13 de mayo. El martes último hicieron una salida las tropas inglesas, portuguesas y españolas estacionadas en esta ciudad á las órdenes del señor general vizconde Das-Antas. Puesto este á su cabeza las dividieron en dos columnas que marcharon paralelas por el camino real de Francia y el de Durango para ocupar las líneas enemigas de Villarreal, Arlaban y sus inmediaciones.

La deserción sigue en las filas carlistas.

BARBASTRO 9 de mayo. Estábamos consternados desde el momento que tuvimos noticia de la derrota sufrida por las tropas mandadas por el coronel Niubó, y nuestra impaciencia se aumentaba por ignorar la suerte de Solsona que sabíamos se hallaba sitiada. Ya salimos de esta inquietud y sabemos en términos de no quedar duda que Solsona fue salvada por el capitán general, y que la facción sufrió un golpe terrible. Parece que la acción ha durado cuatro ó cinco días, y que la pérdida del enemigo no bajará de 300 hombres. El primer dia se dice que